



## RAPPORT D'ACTIVITE 2024-2025

Ce rapport s'inscrit toujours dans le cadre du « Plan de Développement de Peuples et Montagnes du Mékong 2024-2027 ». Les activités effectuées l'ont même dépassé du fait des avancées des missions préparatoires au grand projet du « bateau hôpital ».

Les aléas de l'organisation, pour donner suite aux démissions de deux de nos quatre jeunes en service civique et de notre chargée de gestion de projets, ne nous ont pas empêché de continuer les missions engagées au Laos et en France.

**La forme et le fond** constitueront les deux parties de mon rapport.

### I. LE CADRE DE NOS ACTIVITES

#### A. *Les Conseils d'Administration*

Depuis l'Assemblée Générale précédente, le CA s'est réuni 3 fois en 2024 et 5 fois en 2025. Celui-ci est composé de 15 membres dont 9 médecins et assimilés.

#### B. *L'organisation du siège*

Notre local, au 4 Place Saint-Roch à Saint-Etienne, siège de l'association, sert de bureau administratif et d'accueil au public en quête d'informations ou en recherche de produits artisanaux venus directement du Laos. Une salle est spécialement dédiée aux Visio conférences, dans laquelle se tiennent les réunions.

Ce local sert aussi de lieu d'exposition d'œuvres d'artistes œuvrant pour L'Asie.

Le secrétariat est assuré par Madame Samia OUALI depuis le 5 mai 2025, premier poste administratif tel qu'il a été prévu dans le Plan de Développement 2024-2027.

Le départ de notre chargé de gestion de projets a contraint Jean-Michel Courtois, président, à reprendre le flambeau sur tous les dossiers d'appel d'offre financement et le suivi de leur réalisation.

#### C. *Les jeunes en service civique*

Conformément aux agréments consentis par l'Etat, trois jeunes en service civique ont été recrutés pour des missions au Laos et une jeune affectée à la communication et l'accompagnement administratif au local. Cette dernière n'a pas pu poursuivre sa mission pour des raisons de santé. Une jeune femme mise à disposition au Centre de Sourds et Muets de Luang-Prabang a aussi démissionné en janvier.

Eva ARDIN sur les missions médicales et Emma GOULET sur les chantiers d'adduction d'eau sont actuellement au Laos et leur engagement est exemplaire.

- D. *L'équipe de bénévoles intervenants médicaux* fait un travail admirable auprès des populations isolées dans des conditions souvent très précaires. Les participants à l'expédition du Mobil Boat Clinic en sont les plus exposés.
- E. *Le recrutement récent d'un VSI*, Antoine MATTA, Volontaire Service International, du fait de notre appartenance à La Guilde, va nous permettre une représentation permanente de PEMM au Laos. Il a la charge de l'accompagnement des jeunes en Service Civique intervenant au Laos, se déplace sur les chantiers et missions médicales pour en suivre le bon fonctionnement. Il est aussi en quête de financeurs au Laos. Bien entendu, la supervision est assurée par notre Président.
- F. *Les intervenants extérieurs affectés à des missions spécifiques*
- Notre Technicien Ly PHONGUELY affecté aux chantiers et faisant très souvent office de chauffeur est une personne locale essentielle.
  - Les interprètes comme Manivanh SOUPHANTHONG, ex-doyenne de la Faculté de Médecine de Vientiane, est souvent indispensable pour les traductions sur les missions médicales.
  - Souksawai LAVONGKHAM, venue en stage de 8 mois en France nous sert de traductrice pour des missions moins techniques.
  - Thatsana PHANGLAVONG, professeur universitaire, travaille sur la rédaction du MOU, (*Mémorandum of Understanding*), pour validation d'autorisation d'exercice médical sur le territoire laotien. C'est une mission en collaboration avec notre VSI.

Citons aussi les vidéastes ayant réalisé le film qui vous sera diffusé en fin d'Assemblée Générale, film diffusé sur YouTube fin janvier 2025.

## II. LE CONTENU DE NOS ACTIONS

### A. AU LAOS

#### a) Les formations médicales « classiques »

- Du 4 au 13 novembre 2024, une mission pédiatrique assurée par le docteur Pauline MAGNEZ à BOUNTAI
- Du 10 au 20 novembre 2024, une mission de médecine générale assurée par le Docteur Jean-Paul MATHIS au Centre de Sourds et Muets de Luang Prabang.
- Du 4 au 27 novembre, visites de villages pour évaluer les besoins dans les provinces d'OUDOMXAY et PHONSALY. L'accompagnement a été fait par nos deux services civiques, chacune dans leur domaine d'intervention.
- Du 6 au 10 janvier 2025, formation à **Lao Friends Hospital** et au Centre de Sourds et Muets de de LUANG PRABANG assurée par le docteur Antoine PERDU, spécialiste ORL.

- Du 16 au 20 janvier, formation à l'utilisation de l'échographe à l'Hôpital d'Oudomxay par le docteur Geneviève GESCHICKT, donatrice et médecin en gynécologie obstétrique.
- Du 24 février au 5 mars, formation assurée par le Docteur Muriel ROCHARD spécialisée en diabétologie.
- Du 3 mars au 12 mars, mission en kiné-dermatologie, assurée par le couple belge Fanny et Adrien VENDELEEN, dermatologue et Kinésithérapeute, au sein des hôpitaux de MUANG LA, HOUN et OUDOMXAY.
- Du 3 mars au 17 mars, formation aux premiers secours à MAÏ par le Docteur Nelly BOURGOIN à l'école de Sourds et muets de Luang Prabang.
- Du 21 avril au 30 avril, formation en gynéco-obstétrique à l'Hôpital de BOUTAI par les docteurs Jacques RIVOALLAN et Philippe DEBODINANCE avec séances de formation à l'échographie.
- Du 12 au 21 mai, formation à l'hygiène à NGA par le Docteur BOURET.

#### **b) Le Mobil Boat Clinic**

Pour cet exercice 2024-2025, deux missions pour préparer notre projet de bateau hôpital. Celle du 18 au 23 novembre 2024, dont vous verrez la vidéo en fin d'Assemblée Générale, à laquelle a participé le Docteur Sandrine HAMY, médecin généraliste. Une seconde du 24 au 29 mars 2025, la participation du Docteur Phetsamone INDARA, spécialiste en ophtalmologie dont vous avez peut-être vu les interventions au cours du premier film réalisé par Kiyé en 2022. Le docteur Pauline KIMATA, gynécologue, Muriel ROCHARD Généraliste, Nelly BOURGOIN et Lucille DIJOUX.

Durant ce périple dans les villages isolés des bords du Mékong, l'équipe franco-lao a permis 1200 consultations, 390 patients en médecine générale, 122 en Gynécologie, 380 en ophtalmologie et 33 en soins infirmiers. Ces nombres justifient largement le projet du Bateau Hôpital.

Lors de toutes ces missions de nombreux dons de médicaments et matériel médical sont effectués. Notons que depuis plusieurs années, l'acheminement d'échographes au Laos fait l'unanimité. Cela demande beaucoup d'organisation et un échographe parti en janvier 2024 a été réceptionné le 9 août après plusieurs mois de transport en bateau et par route. Ce don d'une valeur de 24000 € a fait l'objet d'une cérémonie de remise le 15 janvier 2025. Une mission de formation à l'utilisation de cette machine a déjà été citée dans ce rapport.

#### **c) Les missions d'adduction d'eau et d'assainissement**

Le chantier de Sophun, prévu et financé un peu tardivement a été réalisé par une autre ONG.

Le chantier de NAM BOTAKAI ou NAMOR commencé en février est terminé et inclus la mise en place d'un comité de gestion. L'eau est acheminée jusqu'aux habitations.

Le chantier de BAN MAI a démarré le 3 mai 2025 et concerne la construction d'un réservoir et d'un forage au niveau de la source d'approvisionnement.

Le chantier de TANG KOK dont le démarrage est prévu le 5 juin nécessite un forage et l'installation d'un réservoir.

Le projet d'assainissement à l'hôpital de Pak Beng a nécessité un gros travail de préparation. Une première réunion le 21 février a fait suite à une visite le 7 et 8 avril. La demande de l'hôpital se porte essentiellement sur l'assainissement car faute de cuve les eaux usées s'infiltrèrent directement dans le sol. Mais le chantier semble complexe, selon notre technicienne.

Un autre chantier en attente, celui du dispensaire de LANG NOI dans lequel il n'y a pas d'eau depuis 2020 alors que les locaux sont très bien.

N'oublions pas de petits chantiers mais néanmoins très utiles comme à Khokha pour l'installation de panneaux solaires. Khokha est d'ailleurs dans une situation délicate car le village n'a pas d'eau.

**d) Les missions de représentation de PEMM au Laos** en partenariat avec d'autres ONG (exemple de carte ONG pour l'établissement de cartes) Notons la présence remarquable de PEMM à l'ambassade du Canada à Bangkok lors d'un grand rassemblement d'une vingtaine d'ONG durant lequel notre dernier film MBC a été diffusé.

**e) Le voyage solidaire 2024**

Pendant les vacances de la Toussaint, du 22 octobre au 4 novembre 2024, un 6 -ème voyage solidaire a permis à 13 participants de découvrir ou de redécouvrir le Laos à travers son histoire, sa culture mais aussi les actions solidaires organisées par PEMM.

L'agence ASEV s'occupe de la partie touristique et PEMM articule ses actions autour de parcours touristique. Le travail partenarial avec des institutions œuvrant dans le handicap est souvent apprécié. Les voyageurs solidaires acheminent du matériel médical ou autre depuis nos locaux et achètent sur place des fournitures scolaires aux enfants lors de visites d'écoles.

## **B. EN FRANCE**

- a) La Participation au WEVA Week end** associatif organisé par la ville de Saint Etienne le 1er Week- end de septembre. Il rassemble plus de 200 associations d'envergure locale, nationale ou internationale.
- b) La participation au festival du Curieux Voyageur** les 21,22,23 mars 2025, rassemble plus de 10000 spectateurs autour de films documentaires réalisés lors de voyages solidaires. Chaque année, nous complétons notre carnet d'adresses. Cette année nous avons projeté notre film MBC de novembre 2024.
- c) Le partenariat avec l'IUT de Saint Etienne et l'ICOM de Lyon** dans le cadre de projets associatifs défendus par des étudiants lors d'évaluations finales.

- d) Le partenariat associatif avec les KIWANIS** et une association bénéficiaire de dons Kiwaniens, un nouveau partenariat avec l'association **EURECAH** œuvrant dans le handicap artistique.

Ainsi un groupe franco-lao a émergé pour construire un projet entre la France et le Laos. PEMM continue son partenariat avec le centre des sourds et Muets de Luang Prabang et notamment par la mise à disposition d'un service civique pour dispenser des activités auprès des enfants.

- e) Partenariat avec les institutions scolaires** dans le cadre d'actions de sensibilisation à la solidarité internationale. Cette année l'institution scolaire, collège et école primaire, nous a choisi à l'occasion de son événement « bol de riz » à NOTRE DAME DE LA FAYE à AUREC SUR LOIRE.

### **CONCLUSION :**

Cette année d'activité montre que PEMM a dépassé son plan de développement 2024-2027 d'abord par le nombre de formations assurées pendant l'exercice 2024-2025 et surtout par l'émergence de la réalisation du **bateau hôpital** pour donner suite aux missions de MBC démontrant les besoins impérieux d'aller à la rencontre de ces populations isolées des bords du Mekong.

Les projets à court terme porteront sur les chantiers prévus suite aux visites de nos volontaires dans les villages comme Ban Lang Tang (forage) ou dans des hôpitaux comme à **Muang La** (douche, toilettes, cuisine pour l'hôpital).

La poursuite des missions en gynécologie, pédiatrie est essentielle pour lutter contre la mortalité infantile encore trop importante au Laos. Certaines commencent déjà à se mettre en place.

Valérie LAGRANGE  
Secrétaire